

## BAB 3

### METODE PENELITIAN

#### 3.1 Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Moeloeng (2012:6) penelitian kualitatif merupakan penelitian yang untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya tindakan, persepsi, perilaku, motivasi, dan lain-lain, secara holistik, dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah.

Menurut Bungin (2003:19) menyatakan bahwa bila kita melakukan penelitian yang terinci tentang seseorang (individu) atau suatu unit sosial dalam kurun waktu tertentu, maka kita melakukan apa yang disebut studi kasus. Proses penelitian ini dilakukan langsung oleh peneliti dengan melakukan tindakan langsung mempelajari fenomena yang terjadi pada objek penelitian melalui observasi, melakukan wawancara, dan yang terakhir mengumpulkan beberapa dokumentasi yang digunakan untuk mendukung hasil dari observasi dan wawancara. Penelitian ini meneliti penerapan laporan keuangan berbasis SAK ETAP pada UMKM depo air minum AL-Fauz

#### 3.2 Objek dan Subjek Penelitian

Menurut (Arikunto, 2007:152), subjek penelitian adalah sesuatu yang sangat penting kedudukannya di dalam penelitian, subjek penelitian harus ditata sebelum peneliti siap untuk mengumpulkan data. Subjek penelitian dapat berupa benda, hal atau orang. Sehingga dapat disimpulkan bahwa subjek penelitian pada umumnya manusia atau apa saja yang menjadi urusan manusia. Subjek penelitian

yang dilakukan oleh peneliti dalam penelitian tersebut di UMKM Depot Air Minum Al- Fauz Desa kabuaran Kecamatan Kunir Kabupaten Lumajang

Objek yang terdapat dalam penelitian ini yaitu laporan keuangan SAK-ETAP yang digunakan sebagai tolak ukur kinerja pada depo air minum Al-Fauz pada bulan mei 2020.

Subjek penelitian merupakan sumber data yang informasinya akan digunakan sesuai dengan masalah penelitian. Adapun yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah perolehan data dari subjek penelitian. Untuk mendapat data yang tepat maka perlu ditentukan informan yang memiliki kompetensi dan sesuai dengan kebutuhan data (*purposive*). Subjek penelitian langsung kepada pemilik UMKM Depo Air Minum Al-Fauz

### **3.3 Metode dan Pendekatan Penelitian**

Pada penelitian ini penulis menggunakan metode deskriptif – kualitatif yaitu wawancara langsung kepada pemilik UMKM tentang pencatatan transaksi dan juga mengumpulkan data-data yang diperlukan seperti dokumen transaksi.

### **3.4 Sumber Data**

Menurut sugiyono (2010) daata primer merupakan data yang diperoleh dari sumber penilitian atau subjek penelitian secara langsung melalui wawancara dari pihak-pihak yang berkaitan dengan yang diteliti(informan). Sumber data yang laporan keuangan UMKM dan wawancara observasi kepada pemilik UMKM.

### **3.5 Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

#### 1) Observasi

Meurut Moleong (2014: 174) salah satu alasan penggunaan metode observasi

dalam penelitian kualitatif adalah memungkinkan melihat dan mengamati sendiri fenomena yang terjadi pada saat penelitian, kemudian mencatat perilaku dan kejadian sebagaimana yang terjadi pada keadaan sebenarnya. Tahapan awal penelitian ini dilakukan sebelum melakukan wawancara dengan informan terhadap objek penelitian Observasi dilakukan diawal untuk mengetahui apakah pada depo air minum Al-Fauz sudah melakukan penyusunan keuangan atau belum. Peneliti juga menyampaikan tentang penelitian yang akan dilakukan di depo air minum A-Fauz kepada subyek penelitian dan memberitahukan aktivitas apa saja yang nantinya akan dilakukan peneliti untuk mengumpulkan data.

## 2) Wawancara

Sugiyono (2010) mendefinisikan wawancara adalah merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.

Menurut Moleong (2014:186) Wawancara merupakan percakapan yang dilakukan dengan maksud tertentu oleh dua pihak yaitu pewawancara (interviewer) yang mengajukan pertanyaan dan yang diwawancarai (interviewee) yang memberikan jawaban atas pertanyaan yang diberikan pewawancara

## 3) Dokumentasi

Sugiyono (2010) teknik dokumentasi dilakukan dengan cara melihat atau menganalisis dokumen-dokumen UMKM. Hasil penelitian dari observasi atau wawancara, akan lebih kredibel atau dapat dipercaya kalau didukung oleh sejarah pribadi kehidupan masa kecil, sekolah, di tempat kerja, di masyarakat, dan autobiografi. Dokumentasi ini akan dilakukan dari dokume-dokumen yang dimiliki UMKM depo air minum Al-Fauz.

### 3.7 Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mengurutkan dan mengorganisasikan data kedalam pola, kategori dan satuan uraian dasar sehingga dapat ditemukan temuan dan dapat hipotesis kerja seperti yang disarankan oleh data (Moleong, 2012 :280).

Analisis data kualitatif merupakan bentuk analisis yang tidak menggunakan matematik, statistik dan ekonomi ataupun bentuk-bentuk lainnya. Analisis data yang dilakukan terbatas pada teknik pengolahan datanya yang kemudian penulis melakukan penafsiran dan uraiannya. Teknik analisis data kualitatif yang digunakan peneliti dalam mengolah dan menganalisis data sehingga dapat memberikan deskripsi atau uraian informasi mengenai penerapan SAK ETAP pada laporan keuangan UMKMDepot Air Minum Al-Fauz. Adapun analisis yang digunakan mencakup:

1) Identifikasi transaksi

Berbagai transaksi yang selalu rutin terjadi dalam suatu perusahaan antaralain: transaksi penjualan produk, pembelian bahan baku atau peralatan usaha, transaksi penerimaan kas, pengeluaran kas, dan sebagainya. Identifikasi transaksi dilakukan untuk memudahkan dalam penyusunan laporan keuangan dengan menggunakan data hasil wawancara dan data observasi

2) Identifikasi Aset, Liabilitas dan Ekuitas

Setelah mengidentifikasi transaksi apa saja yang terjadi pada UMKM Al-Anwar Minimarket kemudian peneliti mengidentifikasi dari transaksi tersebut apa saja yang dapat dikategorikan dalam komponen aset, liabilitas maupun ekuitas.

### 3) Menyusun jurnal umum

Sesuai dengan siklus akuntansi detelah melakukan identifikasi transaksi dan peneliti membuatkan daftar akun, maka selanjutkan akan menyusun jurnal umum dari setiap transsaksi yang terjadi sesuai dengan data dokumemntasi yang diperoleh peneliti.

### 4) Posting Buku Besar

Posting bku besar dilakukan setelah menyusun jurnal umum dan jurnal penyesuaian. Kemudian nominal dari hasil posting buku besar akan igunakan untuk menyusun neraca saldo setelah penyesuaian

### 5) penyusunan Laporan Keuangan

Analiss data adalah penyusunan laporan keuangan berupa laporan laba rugi, laporan posisi keuangan, dan catatatan atas laporan keuangan dengan nominal yang diperoleh dari neraca saldo setelah penyesuaian.

